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Schachclub 1947 Beilngries e. V. 
 

Protokoll 
 

Anlass: Jahreshauptversammlung 2018 

Ort: Schachraum (beim Spielzeugmuseum) 

Datum: Freitag, 19.01.2018 

Zeit: 19:35 bis 20:45 Uhr 

Schriftführer: Stefan Huber 

Teilnehmer: 14 Teilnehmer (siehe Anwesenheitsliste), alle wahlberechtigt 
 
Tagesordnung: 
 

1 Bericht der Vorstandschaft 
2 Bericht des Spielleiters und weiterer Spielbetrieb 
3 Kassenbericht und Entlastung des Kassiers 
4 Neuwahlen 
5 Wünsche und Anträge 
 
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung wurde den Mitgliedern rechtzeitig und ordnungs-
gemäß zugestellt. Die Mitgliederversammlung ist beschlussfähig. 
 
Der 1. Vorstand Reimund Kirsch begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Versammlung. 
 
TOP 1 Der scheidende 1. Vorstand Reimund Kirsch lässt die vergangenen 6 Jahre im Amt Re-

vue passieren und gibt einen Bericht über das Vorjahr. 

Er bedankt sich für die Unterstützung und hebt die Erfolge des Vereins in dem Zeitraum 
hervor. So wurde die 1. Mannschaft 3 x Kreisligameister und spielte 2 Jahre in der Be-
zirksliga, die U16 wurde ebenfalls 3 x Meister, die U12 4 x Zweiter im Kreis. Es wurde 
eine Vielzahl von Turnieren veranstaltet: 3 x die oberbayerische Jugendeinzelmeister-
schaft in Riedenburg, 2 x die Kreiseinzelmeisterschaft, 6 x das Bühler Schnellschach-
open. 

Im letzten Jahr wurde die 1. Mannschaft erneut Titelträger im Kreis, der 2. gelang als 
Vizemeister der Wiederaufstieg von der B in die A-Klasse, die Jugendlichen der U16 
spielten Bezirksliga und konnten viele DWZ-Punkte dazugewinnen. 

Die Mitgliederzahl blieb mit 63 stabil, weiterhin gibt es über 50 % Jugendliche. Es be-
steht berechtigte Hoffnung, dass einige in letzter Zeit inaktive Mitglieder künftig wieder 
am Vereinsleben partizipieren werden. 

Mit dem Gewinn der Kreiseinzelmeisterschaft konnte Robert Schmidt in seiner Jugendal-
tersklasse kürzlich einen großen Erfolg feiern. 

 

TOP 2 Eine Dreiermannschaft des SC Beilngries konnte im Sommer das Altstadtfest-
Schnellschach-Turnier in Eichstätt gewinnen. 

Die erste Mannschaft wurde 2 x in Folge Kreismeister und erreichte damit ein Unikum, 
da nur aufgrund des nicht angestrebten Aufstiegs in die Bezirksliga eine Titelverteidigung 
möglich war. Aufgrund der großen Leistungsdifferenz und der enormen Fahrstrecken wie 
-zeiten wird auch künftig kein Aufstieg in die nächsthöhere Liga angepeilt. 

Anschließend erfolgten die Siegerehrungen mit Preisverleihung der verschiedenen ver-
einsinternen Wettbewerbe. Die Vereinsmeisterschaft war äußerst interessant und muss-
te unter 3 gleichplatzierten Teilnehmern in nachträglichen Stichkämpfen ausgespielt 
werden. Auch die Schnellschach-Vereinsmeisterschaft konnte erst nach einer Serie von 
Stichkämpfen entschieden werden. Die Stadtmeisterschaft wurde mit einem ungeradzah-
ligen Teilnehmerfeld gespielt, so dass es zu Freilosen und infolgedessen zu einer Strei-
chung der schlechtesten Feinwertung je Teilnehmer kommen musste. Auch hier war der 
Ausgang äußerst knapp und erfolgte aufgrund der Buchholzfeinwertung bei gleicher 
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Punkteanzahl. Im Monatsblitzjahreswettbewerb wurden 6 von 8 Turniere gewertet. Viele 
Teilnehmer haben relativ wenige Einzelturniere mitgespielt, so dass besonders häufige 
Mitspieler gute Plätze in der Gesamtwertung erreichen konnten. Im laufenden Wettbe-
werb werden 8 von 10 Turnieren gewertet, die Teilnahme bisher war besser als im Vor-
jahr. 

 

TOP 3 Laut Kassier Ronald Vögerl ist der Kassenstand aktuell weiterhin stabil. Einnahmen 
durch diverse Turniere sowie Spenden sind Haupteinnahmequellen des Vereins. Hinzu 
kommen Zuschüsse vom Landkreis und der Stadt Beilngries zur Jugendförderung. Ins-
gesamt halten sich Einnahmen und Ausgaben seit Jahren in Balance, die Kasse ist auf 
einem guten Weg und wurde auch routinemäßig im 3-Jahres-Rhythmus jedes Mal ohne 
Beanstandungen vom Finanzamt geprüft. 

Die Kasse wurde von Michael Gillig und Rüdiger Ewald ordnungsgemäß und ohne Be-
anstandungen geprüft.  

Der Kassier wurde daraufhin einstimmig entlastet. 

 

TOP 4 Die bisherige Vorstandschaft wird einstimmig entlastet. 

Die Mitglieder bestimmen Reinhard Riedl und Sebastian Wheeler einstimmig zum Wahl-
ausschuss.  

Es wird einstimmig beschlossen, die Wahl per Akklamation durch Handzeichen durchzu-
führen. 

 
1. Vorstand 
Vorschlag: Andreas Schlögl (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung 
Andreas Schlögl nimmt die Wahl an. 
 
2. Vorstand 
Vorschlag: Marcus Denner (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung 
Marcus Denner nimmt die Wahl an. 
 
Kassenwart 
Vorschlag: Ronald Vögerl (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja- Stimmen / 1 Enthaltung 
Ronald Vögerl nimmt die Wahl an. 
 
1. Spielleiter 
Vorschlag: Siegfried Schmid (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja- Stimmen / 1 Enthaltung 
Siegfried Schmid nimmt die Wahl an. 
 
2. Spielleiter 
Vorschlag: Andreas Schlögl (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung 
Andreas Schlögl nimmt die Wahl an. 
 
Jugendleiter 
Vorschlag: Reimund Kirsch (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja-Stimmen / 1 Enthaltung 
Reimund Kirsch nimmt die Wahl an. 
 
Gerätewart 
Vorschlag: Jeremy Bieringer (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 14 Ja-Stimmen 
Jeremy Bieringer nimmt die Wahl an. 
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Schriftführer 
Vorschlag: Stefan Huber (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 14 Ja-Stimmen 
Stefan Huber nimmt die Wahl an. 
 
Pressereferent 
Vorschlag: Marcus Denner (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja- Stimmen / 1 Enthaltung 
Marcus Denner nimmt die Wahl an. 
 
Internetreferent 
Vorschlag: Ronald Vögerl (stellt sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 13 Ja- Stimmen / 1 Enthaltung 
Ronald Vögerl nimmt die Wahl an. 
 
Kassenprüfer 
Vorschlag: Michael Gillig, Rüdiger Ewald (stellen sich der Wahl) 
Wahlergebnis: 12 Ja-Stimmen/ 2 Enthaltungen 
Michael Gillig und Rüdiger Ewald nehmen die Wahl an. 
 

TOP 5 Marcus Denner schlägt vor, bei der kommenden Schnellschach-Vereinsmeisterschaft ein 
Zeithandicap für Spieler mit besserer DWZ einzuführen, um die Partien interessanter und 
ausgeglichener zu gestalten. Die Versammlung beschließt mit 13 Stimmen (bei einer 
Gegenstimme), diesen Modus bei der nächsten Meisterschaft auszuprobieren. 

Ronald Vögerl bemüht sich um neue Sponsoren für das diesjährige Schnellschach-
Open, welches wahrscheinlich Ende Juni stattfinden wird. 

Reimund Kirsch beklagt die mangelnde Resonanz bei den letzten Trainingseinheiten 
durch Sándor Bíró. Eine Verlegung der Termine vom für viele ungünstigen Samstagvor-
mittag auf Freitagabend könnte mehr Mitglieder zur Teilnahme animieren. 

 

 
Andreas Schlögl bedankt sich für die Aufmerksamkeit, verweist auf das anschließende vereinsinter-
ne Schafkopfturnier und beendet die Jahreshauptversammlung um 20:45 Uhr.  
 
Anlagen 
1 Einladung 
1 Anwesenheitsliste 
3 Ergebnislisten 
1 Ergebnis des Wahlausschusses 
 
 
Beilngries, 24.01.2018 
 
 
 
 
 

Stefan Huber  Andreas Schlögl 
Schriftführer  1. Vorstand 

 
 


